



EL SÁBADO 22 SERÁ EL VIAJE TURÍSTICO EN EL TREN DEL RECUERDO

# Desde Limache a Ritoque: vuelve el Tren del Recuerdo



Un viaje inolvidable entre historia y paisajes. El próximo 22 de febrero el convoy compuesto por históricos carros transportará a cerca de 450 pasajeros hasta las hermosas playas de Quintero.

Antonella Valverde H  
La Estrella de Valparaíso

## TIPOS DE VAGONES

La Empresa de Ferrocarriles del Estado, junto a las municipalidades de Quintero y Limache, anunciaron para este 22 de febrero el servicio especial del Tren del Recuerdo a la playa de Ritoque.

Se trata de un recorrido histórico que nuevamente recorrerá las vías entre la estación limachina y el balneario quinterano, pasando además por San Pedro y Concón.

Un recorrido que atravesará hermosos paisajes de la región, como la ribera del río Aconcagua, las dunas y el humedal.

El Tren del Recuerdo cuenta con cerca de 450 pasajes disponibles para todo público. Será un viaje a bordo de un convoy turístico patrimonial compuesto por coches chilenos y alemanes fabricados entre 1920 y 1930.

María Alicia Sánchez,

2

serán los viajes que se realizarán desde Limache a Ritoque.

Existen varias opciones de coches para los pasajeros. El Súper Salón es un coche con amplios sillones para tres personas, equipados con calefacción y grandes ventanales. Su capacidad máxima es de 30 personas. La Primera Clase ofrece un coche con capacidad para 76 personas, con asientos de cuerina cubierta de pana y respaldos orientables según el sentido de marcha. El Comedor cuenta con 12 mesas para cuatro pasajeros cada una y ventanas que se pueden abrir, permitiendo una experiencia más fresca y cómoda. Finalmente, el Salón es un coche con 78 asientos reclinables, amplias ventanas panorámicas, aire acondicionado y calefacción para garantizar un viaje agradable.

gerente de pasajeros de EFE Valparaíso, comentó sobre la importancia de este recorrido y la belleza del viaje hacia la playa: “Queremos incentivar a las personas que conozcan la región, todos los rincones, por lo tanto, el que puedan ir hasta Ritoque en tren, en este tren especial, es super importante y super gratificante. Vean todo el recorrido, lo maravilloso que es ir en el tren avanzando por el humedal, por las dunas y llegar hasta Quintero donde la municipalidad tendrá hartas actividades para que puedan conocer”.

Por su parte, el alcalde de Quintero, Rolando Silva, señaló estar agradecido por el Tren de Recuerdo.

“Nosotros por muchos años, somos una comuna que nació del ferrocarril. Así que muy a gusto”.

La autoridad comunal se mostró muy entusiasmado con la actividad, expresando que en la comuna está todo preparado para recibir a los turistas y mostrar los encantos del balneario.

“Ese día es un viaje inolvidable (...) Nosotros tenemos un evento el día sábado a contar de las 18:00 horas, un hermoso show que es el cierre del verano 2025, los estaremos esperando con un show artístico y cultural”, adelantó.

“Queremos seguir trabajando con EFE, porque esto no es el primero, queremos durante el año se-



PASAJEROS DISFRUTAN DEL TREN DEL RECUERDO

guir con este tour, en el cual nosotros como comuna turísticamente los vamos a esperar con los brazos abiertos, sobre todo ese sábado”, agregó Silva.

Luciano Valenzuela, alcalde de Limache, expresó por su parte que “es importante destacar que, obviamente, como Limache hemos trabajado durante muchos años con el Tren del Recuerdo, realizando viajes desde Santiago hacia el interior. Hoy estamos rehabilitando esta ruta, que es Limache-Ritoque”.

Con respecto al turismo de ambas comunas, el alcalde limachino señaló que “lo conversamos fuertemente con el alcalde de Quintero, y hoy en día,

cuando hablamos del turismo regional, no podemos limitarnos al litoral tradicional de Viña del Mar. Tenemos que conocer el interior de nuestra región”.

## VIAJE ESPECIAL

El viaje, lleno de historia y recuerdos, está programado para el sábado 22 de febrero a las 10:20 de la mañana, para llegar a la comuna de Quintero a las 12:00 horas de ese día.

Será una jornada completa, en la que los pasajeros tendrán la oportunidad de bajarse en la playa de Ritoque y disfrutar de diversas actividades que tiene para ofrecer la comuna.

A las 18:30 horas abor-



Lo maravilloso que es ir en el tren avanzando por el humedal, por las dunas y llegar hasta Quintero”.

María Alicia Sánchez, gerente de pasajeros EFE Valparaíso

darán nuevamente el tren para regresar a Limache.

## RAYECTO CORTO

Debido al éxito de este recorrido, se ha dispuesto un viaje especial para el domingo 23 de febrero, que seguirá el mismo trayecto, pero sin la posibilidad de bajar en Ritoque ni recorrer la ciudad.

Este viaje ofrecerá la oportunidad de disfrutar de los hermosos paisajes del circuito y conocer los encantos de Limache.

Los precios para la travesía del sábado 22 comienzan en \$29.900 en clase turista (Salón), \$31.990 en Primera Clase, \$39.990 en Súper Salón y llegan hasta \$109.000 en el vagón comedor, con mesas para 4 personas. Para el domingo 23, los pasajes comienzan en \$10.000. Todos los detalles pueden encontrarse en [www.trenturistico.cl](http://www.trenturistico.cl)